

Chers amis Mariols,

C'est toujours un véritable bonheur de fêter cette journée du 14 juillet. Il flotte sur nos villes et nos villages de France ce délicieux parfum de communion républicaine où le temps semble se suspendre pour nous rappeler cet héritage révolutionnaire, qui s'incarne, aujourd'hui, en une grande fête populaire. En ce 14 juillet, malgré un contexte national compliqué, dans l'atmosphère sereine de notre bien-aimée commune de MARIE nous sommes réunis pour célébrer ensemble notre Fête nationale, pour marquer notre histoire commune, où nous contemplons notre identité, et où nous rendons hommage à notre nation.

Un jour voulu par l'Assemblée en 1790 pour que cette première commémoration du 14 juillet 1789 soit la fête de **la réconciliation** et surtout de **l'unité de tous les français**. Il y a 235 ans, la royauté fut renversée par le peuple lors d'une révolte historique. Ce peuple de Paris, ces hommes et ces femmes, réunis en une foule compacte, portés par les aspirations des Lumières, emportés par les écrits de DIDEROT et de VOLTAIRE, venus défier le symbole de l'arbitraire, incarné par la prison de la Bastille. C'est le peuple triomphant qui arrache sa Liberté au chant de la Carmagnole et au son du canon. Le Roi crut voir une révolte, c'était bel et bien une Révolution qui se mettait en marche, la prise de la Bastille était l'œuvre d'un peuple tout entier en attente de réformes avec dès l'été 1789 la Déclaration des droits de l'Homme et du Citoyen qui en dix-sept articles définit des droits « naturels et imprescriptibles » et dans son article 1^{er} énonce « **les hommes naissent et demeurent libres et égaux en droit. Les distinctions sociales ne peuvent être fondées que sur l'utilité commune** ».

Ce 14 juillet 1789 est le symbole du début de la Révolution française, un mouvement qui n'a pas seulement redéfini le destin de notre nation, mais qui a également influencé le monde entier. Aujourd'hui, nous célébrons son esprit, **la liberté, l'égalité, la fraternité** ces valeurs fondamentales qui sont le cœur et l'âme de notre République avec la laïcité.

Ce n'est pas qu'une célébration de notre passé, c'est aussi une reconnaissance de notre présent et un regard résolu vers l'avenir. Nous célébrons ce que nous avons accompli en tant que nation, comment nous avons relevé les défis, et comment nous devons continuer à avancer vers une société toujours plus juste et équitable.

Chaque ville, chaque village de notre beau pays, a sa part dans cette histoire et cette aspiration. Notre commune de MARIE n'est pas en reste, si je regarde ce monument aux morts avec cette liste bien longue de noms des Mariols tombés au champ d'honneur pour la Patrie.

Nous avons ce devoir de ne jamais oublier que la liberté, l'égalité et la fraternité ne sont pas des acquis. Ce sont des idéaux qui nécessitent notre engagement continu et notre vigilance. Ils doivent être défendus et préservés, car ces valeurs assurent le respect de la dignité et des droits de chacun d'entre nous.

Aujourd'hui, alors que nous célébrons notre Fête nationale, réfléchissons à ce que l'on peut faire ensemble pour contribuer à notre société. Chaque action, aussi petite soit-elle, peut faire une différence. Chacun d'entre nous a un rôle à jouer dans la construction de notre avenir commun.

A cet égard, je rends hommage à tous ceux qui, au quotidien, contribuent à faire de MARIE un meilleur endroit où vivre. Les forces de l'ordre, les pompiers, les services municipaux, territoriaux ou de l'état, mais aussi les bénévoles et les associations Mariols. Vos efforts constants, votre dévouement et votre engagement sont une source d'inspiration pour nous tous et un symbole de cette fraternité.

Notre célébration est aussi l'occasion de réfléchir sur ce qui a été accompli et de renouveler notre engagement à travailler pour un avenir meilleur. Je suis persuadé et convaincu que, ensemble, nous pouvons continuer à bâtir une communauté plus forte, plus unie et plus prospère.

Cependant, en cette journée, il est important de reconnaître également certains défis auxquels notre nation est confrontée. Ces dernières années, ces derniers mois, il est devenu de plus en plus évident que notre société semble parfois s'éloigner des principes fondamentaux sur lesquels notre République a été bâtie.

Si MARIE reste encore ce merveilleux cadre de vie et havre de paix, cela ne nous empêche pas d'observer avec inquiétude une certaine perte de repères de la société actuelle. La diminution de la confiance dans les institutions et le sentiment croissant de désillusions peuvent conduire à une perte des valeurs qui sont au cœur de notre République.

Il est devenu crucial que nous redoublions d'efforts pour réaffirmer et renforcer les principes de liberté, d'égalité et de fraternité. Nous devons montrer à ceux qui pourraient en douter, l'importance majeure de ces valeurs.

Il est aussi devenu crucial de souligner une distinction fondamentale qui semble parfois se perdre dans les discours actuels sur « le patriotisme », pour cela je citerai Romain GARY, ce grand écrivain et diplomate qui vécut à NICE et qui en 1945 écrivait dans *Éducation européenne*, « *Le patriotisme, c'est l'amour des siens. Le nationalisme, c'est la haine des autres* ». Hélas, de nos jours le patriotisme est trop souvent récupéré et déformé par des idéologies extrémistes, qui visent à diviser plutôt qu'à unir, qui valorisent l'exclusion plutôt que l'inclusion, et qui prônent la haine plutôt que la fraternité.

Aimer son pays, **c'est aimer les principes de liberté, d'égalité et de fraternité et de laïcité** qui le définissent. C'est respecter et valoriser la diversité de ses citoyens. C'est être engagé envers la justice sociale, la solidarité et le bien commun. Soyons fiers de notre pays et faisons-le d'une manière qui respecte nos valeurs, qui promeut l'unité et la fraternité, et qui contribue à la construction d'une société meilleure pour tous.

La révolution est souvent un processus lent mais inéluctable. Des exemples sont en cours dans le monde et à bien des égards notre Histoire sert de repères. Il aura fallu du temps pour que s'installe la

République française, fille de la Révolution. Cette République qui fonde, au cœur de notre vivre ensemble, sa devise comme le plus solide des remparts contre ses ennemis. A ce propos, Victor HUGO disait que la Liberté, l'Égalité et la Fraternité, sont les trois marches du perron suprême.

La Liberté se conquiert, la Liberté se préserve, ainsi de la bataille de Valmy en 1792, en passant par le chemin des Dames lors de la 1^{ère} guerre mondiale, jusqu'au défilé des maquisards à Oyonnax le 11 novembre 1943, c'est toujours au nom de cette Liberté, acquise en ce 14 juillet 1789 que des femmes et des hommes ont sacrifié leur vie.

Il n'est pas inutile de nous rappeler les exemples courageux de notre histoire, ceux qui ont façonné la France telle que nous la connaissons aujourd'hui.

Pensons à ces figures emblématiques de la Révolution française, comme Robespierre ou Saint-Just, qui ont lutté pour l'établissement d'une République basée sur les principes de liberté, d'égalité et de fraternité.

Pensons-en cette année du 80^{ème} anniversaire des débarquements de Normandie et de Provence, à tous ces résistants illustres, tels Jean MOULIN, Pierre BROSSOLETTE, Guy MOQUET (17 ans 1/2) ou Lucie et Raymond AUBRAC. Ces courageux résistants ont payé ou risqué de leur vie pour lutter contre l'oppression nazie et pour la libération de la France.

Souvenons-nous également de Simone VEIL, survivante de l'Holocauste, première Présidente du Parlement européen et ardente défenseuse des droits des femmes.

Souvenons-nous également à MARIE de Anselme BARIN curé entre 1942 et 1946, « Juste parmi les Nations » que nous avons honoré le 8 mai dernier par la pose d'une plaque sur le presbytère, lors d'une émouvante cérémonie en présence de sa famille.

Et bien sûr, il y a ces innombrables héros anonymes qui, à chaque période de notre histoire, ont montré leur courage et leur détermination, que ce soit en temps de guerre ou de paix. Ces hommes et ces femmes ordinaires qui ont fait des choses extraordinaires pour défendre nos valeurs et nos idéaux.

Ce sont des exemples d'intégrité, de détermination et de courage. Leurs histoires nous inspirent et nous rappellent que, quelles que soient les difficultés que nous rencontrons, nous avons en nous la force et la résilience nécessaires pour les surmonter.

En ce jour de Fête nationale, rendons hommage à ces héros, célèbres ou anonymes, qui ont fait preuve de courage et de détermination pour faire de la France ce qu'elle est aujourd'hui.

Que leur exemple nous inspire et nous guide alors que nous continuons à construire notre nation, à défendre nos valeurs et à travailler pour un avenir meilleur pour tous.

Aussi, à cet instant, en nous réunissant ici, nous affichons notre volonté collective de faire vivre, encore et toujours, ces valeurs qui ont fait et font encore de la France, notre France.

Ensemble, continuons à bâtir MARIE en incarnant l'esprit de la Révolution française, **où règnent les valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité.**

Avant de conclure, nous avons tous une pensée pour les 86 victimes du 14 juillet 2016 qui restera à jamais une date terrible pour nos terres avec l'horreur de l'attentat de Nice, et pour le 3 victimes de l'attentat du 29 octobre 20200 à la basilique Notre- Dame. Les Mariols et la commune de Marie continuent à entretenir le souvenir de ces 89 victimes.

Voilà j'en ai fini, de tout mon cœur, je vous souhaite de passer un très bel été en famille et entre amis à Marie où ailleurs dans notre beau pays.

Partageons les moments de joie à venir et sachons faire vivre les rêves de nos aïeux, pour mieux les transmettre à nos enfants, pour que vive la République !

Vive la France !

Vive Marie !

Maintenant pour toutes les victimes qui depuis le 14 juillet 1789 qui sont tombées pour que vive notre pays dans la Liberté, nous allons honorer et nous recueillir pour ces Mariols, martyrs « morts au champ d'honneur pour la Patrie » pour la défense de nos valeurs, en déposant une gerbe devant la stèle où se trouvent gravés leurs noms pour l'éternité.

Ensuite à l'issue de la cérémonie nous nous retrouverons tous au foyer pour partager un apéritif républicain.